

La "Política" y los "Políticos" tienen, mala o buena, perjudicial o beneficiosa, una organización civil; forman Partido.

La organización política funciona, pero carece de bases sólidas; las bases que única y exclusivamente puede ofrecerle la CIUDADANIA, democráticamente organizada.

Para que la poderosa corriente de la CIUDADANIA encuentre un cauce natural, organizamos en la ciudad de La Habana, República de Cuba, con vistas a la realidades Nacionales e Interamericana del presente, lo que en comienzo denominamos:

La "Ciudadanía" y los "Ciudadanos" carecen a su vez de instrumentos cívicos, de MAQUINARIA SOCIAL para producirse.

De hecho, el ciudadano es en la práctica, individualmente, UN DON NADIE; LA CIUDADANIA y el PUEBLO constituyen moralmente, dos respetables inexistencias constantemente presionadas y aprovechadas "POLITICAMENTE" . . .

## COOPERACION CIUDADANA DE AMERICA

Consejo Presidencial:

FEBRERO 12 DE 1943.

DR. EMILIO ROIG DE LEUCHSENRIING.  
REVISTA CARTELES.

ESCIPION PUJOL  
Secretario  
Oficinas:  
Calle O, Núm. 10  
entre 17 y 19  
edificio PILOTO  
Ap. 4. Vedado.  
La Habana  
F - 2 6 2 2

DISTINGUIDO AMIGO:

HE TOMADO EL ACUERDO CONMIGO MISMO DE ENVIARLE UN MENSAJE DE GRACIAS POR SUS ARTICULOS DE COLABORACION SOBRE TRINIDAD. Y FUE PRECISO ESTE ACUERDO PREVIO, PORQUE EL AÑO PASADO REGISTRÉ UN FALLO DE UD. CALIFICABLE DE PSICOLOGIA ENCASQUILLADA. TRADUCIDO AL INGLÉS, EL FINAL DE SU SEGUNDO APELLIDO, QUIERE DECIR ARO, Y ES DE LAMENTAR QUE A VECES SU PERSONALIDAD SE PRODUZCA ENTRANDO POR UN IDEM. SU MAQUINARIA A MI POBRISIMO JUICIO EXPERIMENTAL, TIENE RETARDOS Y FRICCIONES EN ALGUNOS DE SUS MECANISMOS PSIQUICOS. CUANDO FUIMOS A TRINIDAD FORMANDO PARTE DE UNA COMISION DE LA CORPORACION DEL TURISMO A LA CUAL TAMBIEN PERTENEZCO, MUY HUMILDEMENTE DESDE LUEGO, COMO ES DE SUPONER, TUVO UD. LA GENTILEZA DE EXCLUIRME, LO CUAL LE AGRADEZCO MUCHO, AL IGUAL QUE AL SR. LARA, DEMOSTRANDOME ASI QUE YO NO ERA EN ESA OCASION LO QUE MIS ILUSIONES ME HACIAN CREER QUE ESTABA SIENDO. YO ESTABA -Y UD. LO RATIFICO MUY TERMINANTEMENTE- PINTADO EN LA PARED. SIN EMBARGO, ESA ASOCIACION PRO-TRINIDAD, ES LA OBRA MIA Y DE 4 TRINITARIOS MAS, INICIADA EN 1937, PUBLICADO ASI EN LA PRENSA DE DICIEMBRE 12 DE ESA FECHA Y POCO A POCO INJERTADA EN LA TESTARUDEZ DE MIGUEL GONZALEZ, QUIEN ME SORPRENDIÓ AL DISCRETEAR MIS ESFUERZOS EN SU BRILLANTE INFORME RENDIDO AL COMITÉ EJECUTIVO. DE AHI AQUELLA ACLARACION HECHA EN LA CASA DEL ING. GUILLERMO FISCHER Y AQUEL ACTO, A PECHO CELEBRADO EN EL TEATRO LA CARIDAD DE TRINIDAD, CON LA OPOSICION PASIVA DE UDS. GRACIAS A UD. SUPE FINALMENTE QUE YO NO ERA NADIE; ERAN MORAN, Y CARVAJAL, Y UD. Y ALVAREZ DEL REGATO. YO ERA UNA FANTASIA CARICATURIZADA EN EL INSTANTE, DESDIBUJADA Y BORROSA EN EL COMPAÑERISMO DE LA CORPORACION A LA CUAL PERTENECEMOS. UD. NO PODIA IGNORARME. MIGUEL ERA EL JEFE DE LA PARTIDA Y MONOPOLIZABA EL ACONTECIMIENTO. POR LO TANTO UD. ME DESCONOCIÓ AL RESEÑAR ESOS HECHOS. MUCHAS GRACIAS.

Consejo de Dirección:

La "Política" y los "Políticos" tienen, mala o buena, perjudicial o beneficiosa, una organización civil; forman Partido.

La organización política funciona, pero carece de bases sólidas; las bases que única y exclusivamente puede ofrecerle la CIUDADANIA, democráticamente organizada.

Para que la poderosa corriente de la CIUDADANIA encuentre un cauce natural, organizamos en la ciudad de La Habana, República de Cuba, con vistas a la realidades Nacionales e Interamericana del presente, lo que en comienzo denominamos:

La "Ciudadanía" y los "Ciudadanos" carecen a su vez de instrumentos cívicos, de MAQUINARIA SOCIAL para producirse.

De hecho, el ciudadano es en la práctica, individualmente, UN DON NADIE; LA CIUDADANIA y el PUEBLO constituyen moralmente, dos respetables inexistencias constantemente presionadas y aprovechadas "POLITICAMENTE" . . .

## COOPERACION CIUDADANA DE AMERICA

Consejo Presidencial:

ESCIPION PUJOL  
Secretario  
Oficinas:  
Calle O, Núm. 10  
entre 17 y 19  
edificio PILOTO  
Ap. 4. Vedado.  
La Habana  
F - 2 6 2 2

Y SE LAS DOY DE TODO CORAZON PORQUE DESDE EL AÑO 1928 REALIZO LA PROPAGANDA POR MI PUEBLO Y CONTINUO REALIZANDOLA SIEMPRE QUE ME ES POSIBLE. HE ESTUDIADO NO POCO A TRINIDAD Y A LOS TRINITARIOS, A LA PSICOLOGIA DE AQUEL AMBIENTE. AHORA HAY MUCHOS MAS EN LA LARGA LISTA DE LOS "QUE SE INTERESAN POR TRINIDAD" Y ASI LO HACEN CONSTAR EN CADA UNO DE SUS TRABAJOS. POR NUESTRA PARTE ESTAMOS FUNDANDO AQUI EN LA HABANA, LA CASA DEL TRINITARIO, Y UNA UNION NACIONAL AL SERVICIO DE TRINIDAD, PARA PROPULSAR SOSTENIDAMENTE, COORDINANDOLOS EN LO QUE ALCANCEMOS, LOS ESFUERZOS QUE AISLADAMENTE SE PRODUCEN FAVORABLES A LA CIUDAD EJEMPLO DE CUBA, TITULILLO QUE YO ESTOY EMPEZANDO A OTORGARLE, A VER SI CUBA Y ACABAMOS JUSTIFICANDOLO, NATURALMENTE.

Consejo de Dirección:

POR LO GENERAL, REHUYO LA SIGNIFICACION O EL DESTACAJE DE MI NOMBRE, EN ESOS SERVICIOS SIN IMPORTANCIA; POCAS VECES LO HABRA UD. LEIDO; Y BIEN SABE QUE NADA DE ESO SE HACE POR SI SOLO. AL REFERIRME A LA POLITICA INJUSTA DE MIGUEL GONZALEZ Y DE UD. NO PROCURO RESARCIMIENTO. SEÑALO LOS HECHOS A SECAS. REALIZO TRABAJOS. ESTOS TRABAJOS DETERMINARON ESE VOLUMINOSO INFORME, DIERON NACENCIA OFICIAL A LA ASOCIACION PRO TRINIDAD; Y LUEGO EN PERSONA, FUI CON LA COMISION POR UDS. INTEGRADA, A TRABAJAR, A HACER MI PARTE, A SERVIR Y A PRODUCIRME COMO UN HOMBRE. ERA POTESTATIVO DE UD. RECONOCERLO O NO. OPTÓ POR LO SEGUNDO. MUY BIEN. RESPETABLE Y DISCUTIBLE PROCEDER PARA UN INTELLECTUAL. ACUSA UN INSUFICIENTE ESPIRITU DE COOPERACION; UNA PARCIALIDAD ESPONTANEA Y GRATUITA, UN INJERO INDESEABLE EN EL JARDIN DE MI SIMPATIA HACIA UD. QUE OBSERVA SERENAMENTE SUS ACTIVIDADES.

CORDIALMENTE SUYO, AL SERVICIO DE TRINIDAD,  
QUEDO AMIGO, RESUELTO SIEMPRE A MEJORES COSAS, AFFMO.

ESCIPION PUJOL